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Tätigkeitsbericht für das Vereinsjahr 2021 des  

“Allgemeinen Unternehmerverband Görlitz und Umgebung – Gewerbever-

ein zu Görlitz 1830 e. V.“  (im Folgenden AUV genannt) 

Görlitz am 18.Mai 2022 

 

Verlesen durch den Vorstandsvorsitzenden des Unternehmerverbandes Edgar Wippel 

Sehr geehrte Mitglieder des Unternehmerverbandes, Sehr geehrte Gäste, 

Ich lege heute und hier Rechenschaft ab, über die Arbeit des Vorstandes im abgelaufenen Geschäftsjahr 

2021. 

JANUAR bis Mai 2021 

Die erste Hälfte des Jahres war durch weitgehende vorordnete Lähmung gekennzeichnet. 

JUNI 

12.6. Paddeln auf der Neiße - AUV und ZPPZ 

JULI 

6.7. Unternehmerabend bei Siemens Energy 

14.7. Jahreshauptversammlung im Hotel „Gut am See“ 

In der Mitgliederversammlung wurde der Vorstand für das Geschäftsjahr 2020 entlastet, langjährige Mit-

glieder geehrt und neue Mitglieder herzlichst willkommen geheißen. Der Vorstand konnte mit einer ein-

stimmigen Wahl Frau Silke Donath als neues engagiertes Vorstandsmitglied begrüßen.  

Als Ehrengäste zu unserer Veranstaltung konnten wieder den Vorstandsvorsitzenden des Arbeitgeberver-

bandes LK Zgorzelec, Herrn Tomasz Strykowski und das Vorstandsmitglied Herrn Marek Bader begrüßen.  

AUGUST 

24.8. Sommerveranstaltung zum Thema Elektromobilität bei Pla.to 

SEPTEMBER 

9.9. Podiumsdiskussion zur Bundestagswahl 2021 im Herrenhaus Pfaffendorf 

OKTOBER 

21.10. zu Gast beim AUV Zittau - Besuch neues Sonnenhotel 

NOVEMBER 

1.11. zu Gast bei den WJ - Besichtigung Stadthalle 

9.11. Gesprächsrunde mit Dr. Stephan Meyer in Vorstandssitzung Nov 

13.11. Teilnahme an Bäumepflanzen - Aktion auf PL-Seite (Organisation Herr Strykowski) 

DEZEMBER 

Jahresausklang und Weihnachtsfeier  → abgesagt!!! 
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Was galt 2021 grundsätzlich? 

• Als Vorstand freuen wir uns mit unserem Mitglied, dass der SIEMENS Standort Görlitz mit der 

Fortführung und der Weiterentwicklung des Standortes langsam Fahrt aufnimmt. 

 

• Wir fiebern mit unserem Mitglied Alstom für das Bekenntnis zum Standort Görlitz. Wir hoffen, 

dass bei den 13 Alstom -Standorten auch Görlitz weiterhin dazugehören wird und von den 9600 

Arbeitsplätzen insgesamt  eine möglichst große Anzahl in Görlitz verankert ist! 

 

• Der Ausstieg aus der Braunkohle und die damit einhergehenden Verluste an Arbeitsplätzen blei-

ben relevant. Der Begriff Strukturwandel klingt fast harmlos. Ich werde heute und hier nicht 

meine skeptischen Worte vom Vorjahr wiederholen.  

Kommen wir zurück zu unseren regionalen Aktivitäten: 

Die Freude an der Senkung der Gewerbesteuer auf 420 Punkte war kurz. Sie wurde zwar beschlossen, 

wurde  aber im aktuellen Haushaltsplan 21/22 schon wieder ausgesetzt. Die Argumente, die zur Senkung 

herhalten mussten, überzeugen mich nicht.  

Die offenen Gespräche zu unserem Empfehlungskatalog wurden in das aktuelle Jahr 2022 hinübergenom-

men und laufen aktuelle noch. 

Die Zusammenarbeit mit unseren polnischen Nachbar-Arbeitgeberverband funktionierte tadellos. Wir 

starten demnächst eine weitere Stufe der Zusammenarbeit mit Gründung des Business Circel  

Ich bedanke mich hier an dieser Stelle noch einmal bei den Herren Strykowski und Bader. 

Was war mir 2021 noch wichtig? 

Persönliches Ziel ist Mitgliedergewinnung. Wir werden wahrgenommen! Damit gewinnt der AUV Stärke. 

Eine Mitgliedschaft im “Allgemeinen Unternehmerverband Görlitz und Umgebung – Gewerbeverein zu 

Görlitz 1830 e. V.” ist für jeden Unternehmer dringend nötig. Nur über einen zahlenmäßig starken Interes-

senverband können wir die eigenen gemeinsamen Interessen wahren und durchzusetzen. Wir wollen und 

müssen Einfluss auf die Politik zu nehmen. Ich nenne das auch Lobby-Arbeit. Mitglied im AUV zu sein be-

deutet auch, das eigene Unternehmen in der Marktwirtschaft zu stärken. Wer nicht selbst mitbestimmt 

über den wird hinwegbestimmt! 

 

Im Jahr 2021 gab es erfreulicherweise fünf neue Mitgliedschaften aber leider auch einen Austritt. 

 

Danksagung an das Vorstandteam 

Mein Dank gilt meinen Vorstandskollegen Silke Donat, Christian Reichardt, Lutz Kühne, Helmut Goltz, 

Heinz Schnettler und Torsten Bäuml. Der Umfang der Abstimmungen, Recherchen und Ausarbeitungen 

für das gemeinsame Ziel, die Bedeutung der Wirtschaft in Görlitz wieder stärker in den Focus zu rücken, 

ist nicht weniger geworden.  

Vielen Dank bei dieser Gelegenheit an unsere Assistentin Frau Bracke, die mit sehr viel persönlichem En-

gagement die Arbeit des Vorstandes unterstützt 

Dank auch an alle Unternehmer, die uns Einblicke in ihre Unternehmen gestatteten oder gestatten woll-

ten.  
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Unsere Unternehmerabende sind eine wichtige Form des Netzwerkens und persönlichem Austausches 

geworden.  

Schlagen Sie uns auch weiterhin Themen vor, die Sie interessieren. Benennen Sie Unternehmen die sie 

gern einmal kennenlernen möchten oder stellen Sie uns Ihr Unternehmen hierfür zur Verfügung. Wir 

brauchen engagierte Mitstreiter. 

 

 

gez. Edgar Wippel 

-Vorstandsvorsitzender- 


